

El Consell acusa a Barreda de demagogo y advierte de que Almansa bebe de Villena

García Antón ve legítimo el plan de los agricultores y pregunta al Gobierno manchego qué haría si Danone eligiera su Comunidad



R. C. / F. J. B. E

El conseller de Medio Ambiente y Agua, José Ramón García Antón, acusó ayer al presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda de ser un "demagogo" tras el anuncio del Gobierno castellano-manchego de que utilizará todas las vías posibles -institucional y judicial- para tratar de bloquear el proyecto para construir una planta embotelladora de agua mineral de la marca Font Vella en Villena. Una semana después de la asamblea en la que la Comunidad de Regantes aprobara el inicio de conversaciones con la multinacional Danone para que ésta compre 200 hectáreas que se dejaran de explotar y adquiriera, de paso, derechos para extraer hasta 0,7 hm³ de agua al año, el Consell rompió su silencio para apoyar la iniciativa de los agricultores villeneros. García Antón criticó la postura de Barreda, a preguntas de los periodistas tras el acto de clausura de una jornada del Instituto de Estudios Económicos de la Provincia de Alicante -Ineca- (más información en página 28),

a quien además de acusar de utilizar la demagogia al valorar el proyecto de Danone, preguntó su su gobierno tomaría las mismas medidas en caso de que la "multinacional hubiera optado por construir la planta en Almansa (Albacete) que utiliza el mismo acuífero Yecla-Villena-Beneixama".

García Antón subrayó que la polémica surgida en torno a este proyecto es "desmesurada ya que la mayoría de las comunidades de regantes de toda España desarrollan situaciones parecidas en las que ceden parte de sus recursos para usos distintos del agrícola, hablamos además de caudales mínimos". El conseller aclaró, no obstante, que "desconozco oficialmente el proyecto por lo que no me puedo pronunciar, pero hay que recordar que históricamente Villena ha sido solidaria con muchos municipios de la provincia de Alicante al ceder sus aguas para el consumo". Por otro lado, García Antón advirtió, en relación a la operación que quieren poner en marcha la Comunidad de Regantes de Villena para pagar la modernización de sus regadíos de que "a diferencia de otras comunidades a las que se ha subvencionado íntegramente la modernización de sus regadíos, los agricultores de Villena tienen que sufragar gran parte de los costes, por lo que los ingresos de Danone servirán para compensarles".

Por otra parte, el grupo municipal de Los Verdes de Villena reclamó ayer a la Confederación Hidrográfica del Júcar que facilite información sobre la extracción real de agua que en la actualidad se está realizando en el pozo del paraje del Morrón que en el futuro pretende utilizar la multinacional Danone así como los detalles de la concesión que la Comunidad de Regantes de Villena tiene sobre dicho pozo. En un escrito que los dos concejales de Los Verdes han remitido al presidente de la Confederación, le manifiestan el deseo de conocer cuáles son los trámites legales a seguir para lograr un cambio de uso del agua, y si la propuesta planteada estos últimos días por los regantes, entra dentro de la legalidad.

Mejoras para el postravase
Tajo-Segura



García Antón, ayer entre Joaquín Rocamora y Juan Iranzo, director del Instituto de Estudios Económicos de Alicante
MORELL/EFE

MULTIMEDIA

Fotos de la noticia

El Ministerio de Medio Ambiente invertirá 18,4 millones de euros en la ampliación del Sistema Automático de Información Hidrológica -SAIH- en la cuenca del Segura. Un proyecto que forma parte de los compromisos adquiridos por la vicepresidenta De la Vega con el Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura. El proyecto afectará, sobre todo, a la mejora de los sistemas de telemando y telecontrol de la cuenca, así como la mejora de la gestión del canal del postravase Tajo-Segura. Se construirá una nueva estación de aforos en la cola del Canal de Crevillente, así como diferentes casetas, terminales de comunicaciones, servidores, ordenadores y centros de control. La actuación está incluida en el Programa Agua.